

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

CAMPAÑA NACIONAL DE PREVENCIÓN DEL SIDA, DIRIGIDA A JÓVENES

MIÉRCOLES 17 DE SEPTIEMBRE DE 2008

ESTIMADOS JÓVENES:

TODOS AQUÍ SABEMOS QUE LA ÚNICA HERRAMIENTA EFECTIVA, EFICAZ Y CONTUNDENTE PARA DETENER EL VIH/SIDA EN NUESTRO PAÍS Y EL MUNDO, E LLAMA PREVENCIÓN.

CUANDO EL MINISTRO MAZA, ME PIDIÓ CON SUS COLABORADORES, CON RODRIGO SIMAN, CON GUILLERMO GALVÁN QUE ESTÁ ACÁ, ME PIDIÓ QUE FUÉRAMOS A LAS NACIONES UNIDAS Y NOS COMENZAMOS A INVOLUCRAR DE LLENO EN ESTO, HEMOS CONSEGUIDO RECURSOS PARA PODER SACAR ADELANTE EL TEMA, YO NO DIGO QUE ESTAMOS EN EL MEJOR DE LOS MOMENTOS Y QUE ES PERFECTO, PERO LES PUEDO ASEGURAR QUE EL LIDERAZGO DE EL SALVADOR EN AMÉRICA LATINA ES MUY GRANDE EN ESTE TEMA.

DEBEMOS TENER CLARO QUE EL SIDA NO ES SOLO OTRA AMENAZA PARA LA SALUD PÚBLICA DE NUESTRO PAÍS, ES MUCHO MÁS QUE ESTO, SE TRATA DE UNO DE LOS TEMAS CLAVES QUE JUNTO A LA POBREZA, EL CAMBIO CLIMÁTICO Y LA SEGURIDAD MUNDIAL, DEFINIRÁ EL FUTURO DE TODO NUESTRO PAÍS. ACABAMOS DE CONOCER LAS ALARMANTES CIFRAS GLOBALES DE PERSONAS QUE VIVEN Y SE INFECTAN DÍA A DÍA CON ESTE VIRUS Y A PESAR DE LO CATASTRÓFICO DE ESOS NÚMEROS Y DE LAS GRAVES CONSECUENCIAS SOCIALES Y ECONÓMICAS QUE REPRESENTAN, NO NOS PODEMOS CONFORMAR CON VERLO COMO SIMPLE CIFRAS O ESTADÍSTICAS.

SE TRATA DE SERES HUMANOS, SE TRATA DE PERSONAS, HOMBRES Y MUJERES, LA MAYORÍA DE ELLOS JÓVENES COMO USTEDES, QUE TIENEN NOMBRES Y QUE TIENEN APELLIDOS CON FAMILIAS, CON SUEÑOS, CON ANHELOS COMO CUALQUIERA NOSOTROS.

ESTAMOS CONVENCIDOS DE QUE LA EDUCACIÓN INTEGRAL EN SEXUALIDAD, BASADA EN UNA PLATAFORMA DE VALORES HUMANOS Y PROMOVRIENDO CONDUCTAS SEXUALES RESPONSABLES, ES UNA HERRAMIENTA EFICAZ PARA PREVENIR EL DESAFÍO DE ESTA PANDEMIA.

RECIENTEMENTE EL MINISTRO MAZA Y LA MINISTRA MEZA, ESTUVIERON EN MÉXICO FIRMANDO UN COMPROMISO Y ADEMÁS, CON EL APOYO DE SECTORES QUE TRADICIONALMENTE SE HABÍAN OPUESTO AL TEMA DE LA EDUCACIÓN SEXUAL, COMO LA IGLESIA CATÓLICA, CON EL RESPALDO UNÁNIME DE TODOS LOS OBISPOS Y TODOS LOS LÍDERES RELIGIOSOS HEMOS LOGRADO QUE A PARTIR DE OCTUBRE, SE COMIENZE A

IMPARTIR LA EDUCACIÓN SEXUAL EN TODOS Y CADA UNO DE LOS CENTROS EDUCATIVOS DE EL SALVADOR. POR QUÉ RAZÓN:

PORQUE LA RESPONSABILIDAD EN DETENER PANDEMIA RECAE EN TODA LA SOCIEDAD, RECAE EN LOS NÚCLEOS FAMILIARES, Y ES POR ELLO PRIORITARIO QUE LOS PADRES HABLEN Y ESCUCHEN A SUS HIJOS, QUE LOS HIJOS HABLEN, COMPARTAN Y ACLAREN SUS INTERROGANTES CON SUS PADRES, QUE LOS MAESTROS EDUQUEN A SUS ALUMNOS.

SE TRATA DE MANTENER UN ESPACIO DE COMUNICACIÓN PERMANENTE Y CREAR UN FRENTE DE BATALLA COMÚN CONTRA EL SIDA, PERO NO SOLO CONTRA EL SIDA, SINO CONTRA LA IGNORANCIA, CONTRA LOS MITOS, CONTRA LOS PREJUICIOS, CONTRA LA INDIFERENCIA Y CONTRA DEL ESTIGMA Y LA DISCRIMINACIÓN.

AQUÍ EN EL PAÍS HEMOS DADO PASOS FUNDAMENTALES, NADIE Y NINGUNA EMPRESA PUEDE PONER O PEDIRLE A ALGUIEN UN EXAMEN, Y QUE SI TIENE VIH/SIDA, O SI ES POSITIVO PARA QUE LE DEN UN EMPLEO, ESO ES DISCRIMINACIÓN.

PORQUE LA IGNORANCIA MATA MUCHAS VECES, PORQUE USTED PUEDE ESTAR A LA PAR DE UNA PERSONA CON VIH POSITIVO, NO LE VA A PASAR NADA, LO QUE DEBEMOS TODOS APRENDER SON LAS CONDUCTAS SEXUALES O RECTAS Y ADEMÁS NO DESPRECIAR A NINGÚN SER HUMANO QUE PADEZCA ESTA O CUALQUIER OTRA ENFERMEDAD, PORQUE SINO ESTARÍAMOS COMO VOLVIENDO AL MEDIO (...) CUANDO ALGUIEN APARECÍA CON ALGUNA ENFERMEDAD LO QUEMABAN, ESO NO PUEDE SER, PORQUE ESTA ENFERMEDAD NO SE PASA COMO MUCHOS PIENSAN.

CUANDO ESTO SE PRESENTÓ EN SU PRIMER ETAPA, LA SITUACIÓN ERA BIEN DELICADA Y TODO MUNDO DIJO NO, NO, CON SOLO QUE ME DE LA MANO, NO SEÑORES, JÓVENES, LA FAMILIA DEBE SER LA PRIMERA FUENTE DE INFORMACIÓN Y DE EDUCACIÓN EN ESTE TEMA.

A ESTA LE DEBEN SEGUIR LAS MÁS DE 50 MIL AULAS DE ESTUDIO QUE EXISTEN A NIVEL NACIONAL Y QUE SE CONVIERTEN EN LA MÁS EXTENSA RED DE PREVENCIÓN QUE PODEMOS TENER, ES GRATIFICANTE SABER EL COMPROMISO QUE HAN ADQUIRIDO HACE ALGUNAS SEMANAS MUCHAS DE LAS UNIVERSIDADES DEL PAÍS, AL UNIRSE A ESTE ESFUERZO SENSIBILIZANDO, EDUCANDO EN EL TEMA DE PREVENCIÓN DEL VIH A TODOS LOS ESTUDIANTES DE PRIMER AÑO O DE NUEVO INGRESO; LO CUAL CONSTITUYE UNA PARTE ESENCIAL Y COMPLEMENTARIA DE LA CAMPAÑA DE PREVENCIÓN QUE ESTE DÍA VAMOS A LANZAR.

ESPERAMOS Y CONFIAMOS EN QUE TODAS LAS UNIVERSIDADES DEL PAÍS, SE UNAN A ESTE COMPROMISO Y POR SUPUESTO QUE LOGREN LA INSTITUCIONALIZAR LA

PREVENCIÓN DE VIH/SIDA, COMO UN EJEMPLO PRIMORDIAL DE TODAS LAS CARRERAS Y PLANES DE ESTUDIO.

ES IGUALMENTE PROPICIO, HACER UN LLAMADO A LA EMPRESA PRIVADA Y A LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN, PARA QUE PREVALEZCA E IMPERE EL COMPROMISO SOCIAL EMPRESARIAL POR ESTA CAUSA, PARA ASEGURAR QUE LA INFORMACIÓN ESTÉ AL ALCANCE DE LA POBLACIÓN Y QUE NADIE SEA DISCRIMINADO POR LA VIDA.

USTEDES MUCHACHOS, DEBEN DE ASEGURARSE, DE LLEVAR UNA VIDA SIN RIESGOS, UNA VIDA CON ACCIONES RESPONSABLES, DE NO ACCEDER A LAS PRESIONES, BUSCAR SIEMPRE LOS BUENOS CONSEJOS DE LA FAMILIA, DE SUS PADRES, PARA QUE LOGREN TODOS USTEDES CULMINAR SIN CONTRATIEMPOS TODOS SUS PROYECTOS DE VIDA, CONTRATIEMPOS QUE PUEDEN SER TOTALMENTE PREVENIBLES AL LLEVAR UNA CONDUCTA SEXUAL RESPONSABLE Y UNA CONDUCTA CON VALORES.

NO VALE LA PENA PONERSE EN RIESGO, COMO DICE EL MENSAJE DE LA CAMPAÑA, QUE ACABAMOS DE VER MENOS PAREJAS, ES MENOS RIESGO, SEAMOS FIELES, UNOS MINUTOS DE DESCONTROL, PUEDEN HACER MUCHO DAÑO EN SUS VIDAS.

LA FIDELIDAD ES UN VALOR MARAVILLOSO Y PRIMORDIAL QUE APLICA A PRÁCTICAMENTE TODOS LOS ÁMBITOS, SEAMOS FIELES A NUESTROS PRINCIPIOS, A NUESTROS COMPROMISOS, NUESTROS ACTOS Y A NUESTRAS CONDUCTAS.

QUIERO APROVECHAR PARA AGRADECER A TODOS LOS COOPERANTES INVOLUCRADOS EN ESTE ESFUERZO, POR EL APOYO FINANCIERO PARA EL DESARROLLO DE ESTA CAMPAÑA.

YO LOS QUIERO MOTIVAR ESTA MAÑANA A QUE SE INFORMEN ADECUADAMENTE, A SER SOLIDARIOS CON LAS PERSONAS QUE VIVEN CON VIH, A UNIRSE Y COMBATIR CUALQUIER TIPO DE DISCRIMINACIÓN, A PENSAR, A CONTROLARSE Y PROTEGERSE, PERO PRINCIPALMENTE A SER RESPONSABLES DE SUS ACTOS, LLEVANDO UN ESTILO DE VIDA SANA, SIN RIESGOS Y APLICANDO VALORES ÉTICOS Y CRISTIANOS EN SU VIDA.

SEGURAMENTE ALGUNOS DIRÁN BUENO, ESTO SE OYE BONITO LO DICE EL PRESIDENTE, PERO NO HAY OTRA FORMA, NO PODEMOS NOSOTROS DECIR OTRA COSA QUE NO SEA LO CORRECTO, LO ADECUADO.

CUANTOS JÓVENES ESTÁN INFECTADOS GUILLERMO? 21 MIL EN TOTAL EN EL PAÍS, ESTAMOS TRUNCÁNDOLES SUS VIDAS, POSIBLEMENTE BIEN TRUNCADAS SUS VIDAS Y POR ESO LA MEJOR FORMA DE COMBATIR LA IGNORANCIA ES LA EDUCACIÓN.

NOSOTROS DISCUTÍAMOS HACE POCO POR QUÉ RAZÓN SOLO SOMOS 5 MILLONES 700 MIL DE ACUERDO AL CENSO, CASI 6 MILLONES Y LA PROYECCIÓN DEL 92 DIJO QUE ÍBAMOS A SER 7 MILLONES Y COMO LOS SALVADOREÑOS SOMOS ESPECIALISTAS SOMOS 7, 8 NOS ENCANTA SUMARNOS MÁS GENTE, PERO RESULTA QUE SOMOS 6 MILLONES AQUÍ.

SOMOS UN PAÍS DE NUEVE MILLONES DE HABITANTES Y ME DECÍAN BUENO PORQUE NO CRECIÓ LA POBLACIÓN, HAY DIFERENTES FORMAS ANALIZARLO Y A MI JUICIO LA POBLACIÓN NO CRECIÓ, PORQUE CRECIÓ LA EDUCACIÓN.

ESTOY DE ACUERDO CON AQUELLA EXPRESIÓN QUE DICE, TENGAMOS LOS HIJOS QUE DIOS NOS DE, AHÍ LA RESPONSABILIDAD Y TENEMOS QUE ASUMIRLA, YO NO VOY A ENTRAR EN DISCUSIONES DE QUE TIPO DE MÉTODOS, O COMO TIENEN QUE RESOLVERSE, ESE ES UN ASUNTO DE LA PAREJA CUANDO TIENE HIJOS.

EL CENSO DEMOSTRÓ QUE LA EDUCACIÓN A AVANZADO, YO ESTOY SEGURO QUE CON MUCHA EDUCACIÓN, ESTOY SEGURO ESTE AVANCE QUE HEMOS TENIDO CON EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN Y SALUD SOBRE EL TEMA DE EDUCACIÓN SEXUAL BIEN ORIENTADA, ESTOY COMPLETAMENTE CONVENCIDO DE QUE VAMOS TAL VEZ NO ERRADICAR, PERO SI VAMOS A EVITAR QUE MÁS JÓVENES COMO USTEDES SE CONTAMINEN.

Y YO LE REPITO QUE ESTE ES UN TEMA CUANDO ME INVITARON A IR HABLAR A LAS NACIONES UNIDAS, YO LO HICE CON MUCHO GUSTO, LE HE DICHO AL DOCTOR MAZA, LE HE DICHO AL DOCTOR SIMÁN, A GUILLERMO GALVAN, QUE YO ESTOY DISPONIBLE, YO EN JUNIO TERMINO MI TRABAJO QUE ME DIERON LOS SALVADOREÑOS PARA CINCO AÑOS Y ESTARÉ DISPONIBLE, YO CREO QUE ESTE UN TEMA, ES UNA BOMBA DE TIEMPO.

CUANDO ME REÚNO CON LOS LÍDERES AFRICANOS EN LAS NACIONES UNIDAS Y ME EMPIEZAN A DECIR QUE EL 40 POR CIENTO DE SU POBLACIÓN TIENE VIH POSITIVO O HASTA EL 60 POR CIENTO, BUENO AHÍ ESTÁN LAS ESTADÍSTICAS A LAS QUE PODEMOS RECURRIR UNO SE ESPANTAN, AQUÍ CON LOS LÍDERES POLÍTICOS ASUMIMOS LA RESPONSABILIDAD DE ESTO O NOS VAMOS A QUEDAR UN PAÍS DESINFECTADO Y ESE ES EL ASUNTO.

YO ME SIENTO IDENTIFICADO CON EL TRABAJO QUE SE ESTA HACIENDO, EL TRABAJO DE INFORMACIÓN (...) ME FUERON A ENTREVISTAR, EL PRIMER PROGRAMA POR CIERTO EN CASA PRESIDENCIAL Y HAY QUE HABLAR CON CLARIDAD SOBRE ESTOS TEMAS, PARA ESO ESTÁN LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN Y NO TENGO NINGUNA DUDA QUE VAN AYUDAR MUCHO A LA RADIO, A LA TELEVISIÓN Y TODOS LOS QUE TIENEN QUE VER EN ESTA MATERIA.

YO LES DESEO LO MEJOR, ESTUVIMOS LA SEMANA PASADA EFECTIVAMENTE CON LOS PROMOTORES DE SALUD, (...) A NIVEL NACIONAL QUE TIENE EL MINISTERIO, LA GENTE ESFORZADA QUE CAMINA ALLÁ POR LOS MONTES, POR LOS LUGARES RECÓNDITOS SALVADOREÑOS AHÍ ESTÁN, ELLOS LLEVAN MEDICAMENTOS, LLEVAN SALUD, LLEVAN CONSEJOS Y ELLOS ESTÁN INVOLUCRADOS Y HAN CONOCIDO EL TEMA.

CREO QUE EL INVOLUCRAMIENTO DE DIVERSIDAD, LA EDUCACIÓN SEXUAL EN LAS ESCUELAS NOS VA AYUDAR, PERO TODO DEPENDE DE CADA UNO, ESAS SON RESPONSABILIDADES PERSONAL, ASÍ COMO TENEMOS OBLIGACIONES O TENEMOS DEBERES, TAMBIÉN OTROS TIENEN DEBERES CON NOSOTROS, PERO LA RESPONSABILIDAD ES PERSONAL, POR ESO LA EDUCACIÓN ES FUNDAMENTAL, QUE USTEDES SEPAN, QUE USTED LLEVE LA INFORMACIÓN COMPLETA.

YO FELICITO A LAS AUTORIDADES DE SALUD, FELICITO ESPECIALMENTE AL PROGRAMA DE VIH/SIDA, CREO QUE HEMOS AVANZADO, AQUÍ HAY VARIAS ASOCIACIONES, TENEMOS TODOS UN PUNTO DE VISTA DISTINTO, PERO DE ALGO ESTAMOS CLAROS.

EL MINISTERIO, EL GOBIERNO, LA SOCIEDAD CIVIL, LA EMPRESA PRIVADA DEBEMOS INVOLUCRARNOS EN ESTO QUE SE PUEDE CONVERTIR EN UNA PANDEMIA, QUE PUEDA DESAPARECER A GRAN PARTE DEL PLANETA. ES MÁS DELICADO EL CAMBIO CLIMÁTICO, INCLUSO, ESTO ES TREMENDAMENTE DELICADO Y DEBIÉSEMOS DECÍA EL MINISTRO MAZA, PREOCUPARNOS PORQUE NO SE INCREMENTE.

QUERIDOS JÓVENES GRACIAS POR ESCUCHARME, ME ALEGRA QUE ESTA CAMPAÑA SE LANCE Y QUE VAYA PENETRANDO Y QUE SE OCUPEN TODOS LOS ESPACIOS JUVENILES, DISPONIBLES, RADIO, TELEVISIÓN, TODO LO QUE ESTE DISPONIBLE PARA ENFRENTAR ESTA SITUACIÓN.

QUE DIOS LOS BENDIGA, MUCHAS GRACIAS Y YO ESTOY SEGURO QUE EL LANZAMIENTO DE ESTA CAMPAÑA VA A TENER UN ÉXITO Y UNA CONCIENTIZACIÓN EN LOS SALVADOREÑOS.

MUCHAS GRACIAS